



Con motivo de la inauguración del Gran Telescopio CANARIAS (GTC) el pasado viernes 24 de julio en el Observatorio del Roque de los Muchachos, en la isla canaria de La Palma, se han publicado una serie de artículos que pueden ser de interés. A continuación os ofrecemos los enlaces a algunas de estas noticias:

- [Gran Telescopio Canarias inaugurado hoy está en la vanguardia mundial en prestaciones para la investigación astronómica](#) , 23-07-2009 (EUROPA PRESS)
- [El GTC abre sus puertas al mundo](#) , La Opinión de Tenerife, 23-07-2009
- [Muchas preguntas para el telescopio](#) , *elpais.com*, 23-07-2009
- [Inaugurado en La Palma el último cazador de planetas](#) , *elpais.com*, 24-07-2009
- [Inaugurado el Gran Telescopio Canarias](#) , Canarias24horas, 24-07-2009.
- [Los Reyes inauguran en Canarias el telescopio más grande del mundo](#) , *Gaceta.es*, 24-07-2009.
- [Discurso íntegro de Don Juan Carlos en la inauguración del GTC](#) , *Elapuron.com*, 24-07-2009
- [Los Reyes inauguran el Gran Telescopio de Canarias](#) , Faro de Vigo, 25-07-2009
- [El nuevo cazador de planetas, en marcha](#) *elpais.com*, 25-07-2009
- [La Palma estrena el mayor telescopio del mundo, el "gran cazador de planetas"](#) , Faro de Vigo, 25-07-2009.
- [Los Reyes presiden la inauguración del mayor telescopio del mundo](#) , ABC, 27-07-2009.
- [Científicos del Instituto de Física de Cantabria asistieron a la inauguración del Gran Telescopio Canarias](#), SANTANDER, 27-07-2009 (EUROPA PRESS)

ARCHIVO DE NOTICIAS EN PDF:

- [El gran cazador de galaxias despierta](#) , El Mundo, 19-07-09
- [El Gran Telescopio CANARIAS](#) , Córdoba, 05-07-09

Publicadas el 24-07-09

- [Los Reyes inauguran hoy el Gran Telescopio Canarias, el más avanzado del mundo](#) , El Norte de Castilla
- [El Gran Telescopio Canarias, una "herramienta" que ayudará a conocer mejor nuestra galaxia, comienza a funcionar](#) , Las Provincias (Valencia)
- [Un ojo para el firmamento](#) , La Rioja
- [Búsqueda](#) , La Opinión de Málaga
- [El Halley encendió la mecha](#) , La Opinión de Tenerife
- [«España ya ha entrado a formar parte de los países de la gran ciencia»](#) , La Nueva España (Oviedo)
- [El Ojo de Dios](#) , Hoy, diario de Extremadura
- [El més gran del món](#) , El Punt
- [Se abre el telescopio de La Palma](#) , El Diario Vasco
- [Inauguración del Gran Telescopio CANARIAS](#) , El Diario Montañés
- [El mundo da la bienvenida a su gran máquina del tiempo](#) , El Día de Tenerife
- [El Ojo de Dios](#) , El Correo de Álava
- [El Gran Telescopio inicia su andadura](#) , Dossier Empresarial
- [El Ojo de Dios, se inaugura el Gran Telescopio en Canarias](#) , Diario de León
- [El mayor Telescopio, en La Palma](#) , Diario de Avisos

Publicadas el 25-07-09

- [Los Reyes presiden la inauguración del mayor telescopio del mundo](#) , ABC
- [El mayor Telescopio del Mundo](#) , ABC
- [L'illa de La Palma presenta un telescopi gegant](#) , Avui

- [Inaugurado en Canarias el mayor telescopio de Europa](#) , Cinco Dias
- [Los Reyes inauguran en Canarias el telescopio más avanzado del mundo](#) , Diario de Sevilla
- [El ojo de dios](#) , Sur, el periódico de Málaga
- [El Rey inaugura en La Palma el telescopio óptico más avanzado del mundo](#) , Diario de Burgos
- [Los Reyes inauguran en Canarias el telescopio más avanzado del mundo](#) , El Día de Córdoba
- [Los Reyes inauguran en Canarias el telescopio más avanzado del mundo](#) , Heraldo de Aragón
- [El telescopio demuestra la capacidad científica de España](#) , Diario de León
- [El Grantecan reina en España](#) , Información
- [Un telescopio con cuatro millones de ojos para ver el universo](#) , El Adelanto de Salamanca
- [Los Reyes inauguran en Canarias el telescopio más avanzado del mundo](#) , Europa Sur
- [El Rey inaugura en La Palma el telescopio óptico más avanzado del mundo](#) , La Tribuna de Albacete
- [Los Reyes inauguran en Canarias el telescopio más avanzado del mundo](#) , Diario de Cádiz
- [El ojo español que mira al Universo](#) , La Opinión, A Coruña
- [El cosmos, más cerca](#) , El Progreso
- [Els Reis inauguren el telescopi més gran del món a l'illa de La Palma](#) , Diari de Girona
- [Los Reyes con la ciencia](#) , Expansión, Madrid
- [El Rey inaugura el Gran Telescopio de La Palma](#) , Diario de Teruel
- [Los Reyes inauguran en Canarias el telescopio más avanzado del mundo](#) , Huelva
- [Los Reyes inauguran en Canarias el telescopio más avanzado del mundo](#) , Granada Hoy
- [El Gran Telescopio sitúa a la astrofísica española entre las mejores del mundo](#) , El Diario Montañés
- [Ojo Planetario](#) , Hoy, diario de Extremadura
- [Canarias, el Gran Telescopio](#) , El correo de Andalucía
- [Cuatro millones de pupilas humanas](#) , Diario de Noticias, Pamplona
- [El nuevo telescopio de Canarias vigila el ombligo del Universo](#) , El Economista
- [Canarias inaugura el telescopio más grande y potente del mundo](#) , El Diario Vasco
- [La Palma se convierte en el "gran ojo" del Universo](#) , El Día de Tenerife
- [El Grantecan reina ya en La Palma](#) , La Nueva España
- [Los Reyes inauguran el Gran Telescopio](#) , La Rioja
- [Millones de pupilas en el Gran Telescopio Canarias](#) , La Vanguardia
- [Canarias inaugura uno de los telescopios más avanzados del mundo](#) , Diario de Navarra
- [Los Reyes inauguran en Canarias el telescopio más avanzado del mundo](#) , Málaga Hoy
- [El nuevo cazador de planetas, en marcha](#) , El País, Madrid
- [El Gran Telescopio demuestra el liderazgo científico de España](#) , Sur, el periódico de Málaga
- [Los Reyes inauguran en Canarias el mayor telescopio del mundo](#) , La Crónica
- [El gran ojo se pone de largo](#) , Público
- [El ojo de dios](#) , La Verdad, Murcia

- [Cuatro millones de pupilas](#) , Norte de Castilla
- [Los Reyes inauguran en La Palma el mayor «cazador» de planetas del mundo](#) , La

Razón

- [El telescopio de Canarias es el más completo](#) , El Periódico Mediterráneo
- [España es líder en la "Gran Ciencia"](#) , El Mundo, Valencia
- [Cuatro millones de pupilas humanas](#) , Deia
- [El mayor telescopio del mundo](#) , ABC, Sevilla
- [Nota sobre la inauguración del GTC](#) , Atlántico Diario, Vigo
- [El Gran Telescopio de Canarias, el segundo mayor de su rango](#) , El Día de Toledo
- [El ojo de los agujeros negros y planetas](#) , Levante, el mercantil valenciano
- [Inauguran el Gran Telescopio de Canarias](#) , Diario del AltoAragón
- [El mayor telescopio del mundo](#) , Córdoba
- [Los Reyes inauguran el telescopio más avanzado del mundo](#) , Diario de Mallorca
- [Juan Carlos I: "El Gran Telescopio supone la demostración de la capacidad científica de](#)

[España"](#) , La Gaceta de Salamanca

- [El mayor ojo del mundo](#) , La Opinión, Murcia
- [Para mirar el Universo](#) , Lanza
- [El Rey inaugura en La Palma el telescopio óptico más avanzado del mundo](#) , Diario de

Ávila

- [El Gran Telescopio Canarias tiene el poder de visión de cuatro millones de pupilas](#)

[humanas](#) , El Ideal Gallego

- [España es líder en la "Gran Ciencia"](#) , El Mundo, País Vasco
- [Canarias, El Gran Telescopio](#) , Area, Diario del Campo de Gibraltar

Publicadas el 26-07-09

- [Veintidós años para construir 3.000.000 de ojos](#) , Canarias7
- [El gran ojo del espacio](#) , Canarias7
- [El gran telescopio amplía el horizonte estelar de la isla](#) , Canarias7

Publicadas el 28-07-09

- [El IFCA, en la inauguración del Gran Telescopio](#) , Alerta, el periódico de Cantabria
- [Cántabros en la inauguración del telescopio](#) , El Diario Montañés

Fechas posteriores:

- [Humor: viñeta de Morgan](#) , Canarias7, 29-07-09
- [Entra en marcha el mayor telescopio del mundo](#) , La Verdad de Murcia, 31-07-09
- [Objetivo: las estrellas](#) , Canarias7, 01-08-09
- [El Grantecan otea desde Canarias a las estrellas](#) , Diario de Avisos, 01-08-09
- [Cristina Garmendia: "España tiene que atraer talentos sin mirar la nacionalidad"](#) , Faro de Vigo, 02-08-09
- [Cristina Garmendia: "España tiene que atraer talentos sin mirar la nacionalidad"](#) , La Opinión, A Coruña, 02-08-09
- [Los Reyes inauguraron el mayor telescopio del mundo](#) , Revista Hola, 05-08-09

También podéis encontrar la [retransmisión en diferido del acto](#) y un enlace a los [discursos y la documentación](#) realizada con motivo de la inauguración por los profesionales del Gabinete de Comunicación del IAC.

Agradecimientos:

Este listado de noticias en pdf ha podido llevarse a cabo gracias a la labor de Eva Untiedt, del Gabinete del Instituto de Astrofísica de Canarias, y de otros miembros de ese departamento de comunicación.